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いつも塾通信をお読みいただきありがとうございます。 

１２月に入り、朝・夜は寒いのですが、昼は暖かく寒暖差がとても多い毎日です。インフルエンザが

流行し、学級閉鎖、学年閉鎖が出ている学校があります。受験生の生徒は、インフルエンザに罹ると気

が焦ってしまいますが、「試験日でなくて良かった。頭を休めることができてラッキー！！」とついて

る、ついてる、と思いましょう。毎日勉強ばかりしていると、頭が回らなくなります。たまには、休養

も大事です。休むことも仕事です。 

１）   １１・１２月の活動報告 

⑴ いろいろな研修会に参加しました。 

① １１月２６日（日）全国研修会（東京） 

私立高校・都立訪問が終わりたくさんの校長先

生とお話をすることができました。 

世の中の変化が早く、生成 AI やチャット GPT な

ど夢のような話が現実になっているのが今日の

状況です。このような社会で生きていくためには、

どのような能力が必要か？ 

この現代に生きていける能力を身に付けるた

めに、学習指導要領が改訂されました。詳細は紙

面の都合上省略させて頂きます。その内容を実現

できるように、大学入試の試験制度・内容が大幅

に変更されました。まず、共通テストの試験問題

の変更です。 

そこで、共通テストの内容・問題の変更につい

て、東京の研修会で勉強してきました。写真① 

共通テストの問題の量の多さと身近なことを

問題にして問を作っているのが多かったです。 

 また、昨年の都立入試社会の日本地理の問題大

問３⃣問３貨物輸送とトラックなどの営業用自動

車の関係の問題が出題されました。そして、理科

はほぼすべて実験と観察の問題です。東京都も身

近な社会問題等を入試に取り入れてきています 

今後都立入試でも、身近な問題が入試に多く出題

されていくと思います。 

 このような傾向から、教科学習と身近な問題を

結び付けて学習していくことが大事になってい

くと思います。この時に、タブレットがある皆さ

んは、すぐに調べて問題の所在を考えながら勉強

を進めていくとより興味・関心が持てると思いま

す。興味・関心がもてれば、忘れることもなく楽

しく勉強ができると思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

② １２月３日（日）千葉の研修会 

㈠ さくら国際高校（通信制）のお話写真② 

場所：都営新宿線本八幡駅から徒歩２分 

募集人数：１０名 

ここの校舎長の矢島先生から、通信制の教育の

お話を聞きました。塾を朝からやっている感じで

す。 

全日制の高校の入学者が年々減少かしている

中、通信制の高等学校の入学者が年々増加してい

ます。しかも、その増加率（私立）は著しいです。 

私の高校生の時は、通信制はなかったので大変勉

強になりました。写真③ 

この学校については、ホームページ参照してくだ

さい。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③  １２月１０日（日）埼玉の研修会 

大宮で AI チャット GPT の勉強会に参加して

来ました。AI のニュースは、毎日お聞きしている

と思います。 

当塾でも、いまAI加藤先生を開発しています。 

写真④ 

でも、まだ正確性に欠けることがあるので使用

していませんが、２年～３年内に AI 先生が対応

していくと思います。 

ぜひ、楽しみにしてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校訪問・研修会で感じたこと 

優秀な指導される人を目指す！！ 

学校・塾・教材を開発している会社の人達とお

会いして、常に新しいことを学んでいます。駒込

中学の校長先生は昨年腰を痛め、杖をついて歩い

ています。かなりの年齢と思いますが（写真⑤） 

現役で第一線でがんばっています。  

私が所属している全国学習塾協同組合の森理

事長（８６歳）は、毎日２時間チャット GPT の

練習をして使いこなせるようになったとおしゃ

っていました。新しいことを学んでいる現役の学

生のようです。高齢の方ですが、若い方からいつ

もたくさんのことを学んでいます。 

私なんか小僧ですね。優秀な指導者ではなく、

優秀な指導される人になりたいと思いました。 

＜問題＞ 

ミスをして注意されました時の態度は、主に 3 つ

に分かれると言われています。その中で、社会で

大切にされるタイプは、どのタイプですか？ 

 

A さん：なんで注意されるのかわからない。私だ

けではないとムッとして反論するタイプ 

B さん：はい、わかりました。と返事はするが、 

ほぼ無視するタイプ。 

 

 

 

 

 

 

C:さん：ありがとうございます。これからも、気

が付いた点がありましたら、どんどん指摘してく

ださい。と笑顔で答える素直なタイプ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、答えはわかりますね。ぜひ、お子さん

を C さんのように育てていきたいと思います。 

 皆さんも、私と一緒に優秀な指導される人を目

指しませんか？ 

 

 

 

 

こんな態度をし

ていませんか？ 



 

 

塾からのお知らせ 

前回の塾通信（１５号１１月）で、千葉商科大

学付属高等学校を紹介させて頂きました。 

 その時に、フランスとの交換留学のお話をしま

した。フランスもいい国だなと思っていました。 

そうしたら、なんと私の塾にフランスからホーム

ステイに日本に来るお話が来たのです。 

もうびっくりです！！ 

実は、コロナ感染拡大前に NPO 法人を作り東

京都から認証して頂きました。ところが活動開始

直前に緊急事態宣言が出てしまいました。  

そのため、認証をもらったとほぼ同時に活動中

止です。休業に追い込まれてしまいました。NPO

活動の中で、外国人を受け入れて国際交流を始め

ようとしたのですが、挫折してしまいました。 

１０月より外国人入国の規制が解除され、多く

の外国人が入国しています。活動再開です。 

今回２３歳男性でフランス人です。１月６日か

ら３月３日までホームステイで塾にいます。 

どうか、皆さん暖かい気持ちで迎えてください。 

英語は話せますが、日本のルールもわからない

ことからトラブルが起こるかもしれません。失敗

したりいろいろあると思います。しかし、これも

皆さんにとってすごくいい経験になります。 

児童・生徒が英語学習をしています。しかも、

第二言語で、フランス語を学んでいる生徒もいま

す。せいっかく外国語学習しているのに、実際に

使う場面がないとやる気が起こりません。外国人

と話してみると案外通じることがわかります。失

敗を恐れず、どんどん使ってみてください。 

来月の塾通信で彼を紹介致します。      

 

 

 

 

 

 

 

 

もうすぐ冬休みです。 

来週２６日（火）から、冬休みになります。 

⑴ 受験生は、この冬休みに追い込みを駆け

て猛勉強ですね。 

この時期になると推薦対策として、面接のこ

とについてよく質問されます。 

確かに、児童・生徒にとって面接は生まれて初め

ての経験です。知らない人に声を掛けられて、答

えることは今までありませんでした。緊張する

のは、当然です。前日まで一生懸命暗記したの

に、頭が真っ白になって何も言えなかった。ま

た、自分で話しながら何を言っているのか自分

でもわからなくなってしまった。 

では、どうしたらいいのか？ 

面接官の話を真剣に聞くことです。一生懸命に

相手の目を見て聞いてください。 

すぐ、答える必要はありません。一生懸命に

聞くと、緊張感が自然と無くなってきます。

不思議ですね。実践してみてください。 

 応援しています。大丈夫ですよ。 

 

  

 

 

 

 

 

 

推薦入試を受ける人に 

面接について（昨年の記事です） 

面接は個人面接と集団面接がありますが、今年も

集団面接は中止になりました。そこで、個人面接につ

いて考えてみます。必ず聞かれること 

⑴  志望理由は何ですか。 

⑵  中学校で頑張ったことは何ですか。  

⑶  高校に入学したら、どんなことをしたいで

すか。 



 

とくに志望理由は、高校入試だけではなく、大学入

試、就職試験でも聞かれることですね。 

ここをしっかり準備してください。受験生以外の生徒

も、志望理由などは常に考え準備することが大事です。 

たくさん高校がある中で、なぜこの学校を選んだの

か具体的に言えるといいですね。 

もし、まだ言えない受験生がいたらぜひ聞きにきてく

ださい。 

また、もうひとつ大事なことがあります。中学生らしい

態度で面接に臨むこと。では、中学生らしい態度とは

自分の気持ち・考えを素直に言えること。とくに敬語が

うまくなくても、お辞儀が４５度になっていないなどは重

要なことではありません。相手の目を見て発言してい

ればもう合格です。一生懸命がんばっているとことが大

事ですね。面接が大人のような感じだと（忖度）、なん

か変な印象を持たれます。面接官は高校の先生で、

プロですからすぐ見破られてしまいます。   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑵ 受験生以外の児童・生徒さんは、ぜひ英検

の勉強を始めてください。英検のテキスト

を購入して、その 1 冊を徹底的に勉強する。 

 

 

 

                          

 

 

 

                        

 

⑶ 最後に、児童・生徒さんは子どもです。体・

頭が成長しています。 

うらやましいです！！その成長を助けるの

が、食事・栄養です。給食がないため、不規

則・栄養バランスが崩れてしまいます。そ

のため、栄養があり美味しいものをたくさ

ん食べてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

来年度に向けて 

夢は小さく・努力は大きくです。 

多くの人は、夢は大きく・努力は小さくです。 

来年は、この逆で考えてみてはどうでしょうか？ 

                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年もありがとうございました・ 

来年も宜しくお願い致します。 

 

                                                                                                                                              


